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Ata dos trabalhos da Reunião Ordinária da Câmara Municipal de Nova Lima. Conforme 

artigo 85 do Regimento Interno da Câmara, a Ata será lavrada com a sinopse dos 

trabalhos, ressaltando que as gravações das reuniões são disponibilizadas no Canal Oficial 

da Câmara no Youtube, permitindo a qualquer interessado recuperar o conteúdo na 

íntegra. No dia onze de fevereiro de dois mil e vinte e cinco, às dezoito horas e quinze 

minutos, reuniu-se a Câmara em sua Sede, achando-se constituída a Mesa pelos senhores 

vereadores: Thiago Felipe de Almeida – Presidente, Joselino Santana Dias – Vice-

Presidente e Cláudio José de Deus – Secretário. Atendendo solicitação do Senhor 

Presidente, o Senhor Secretário realizou a chamada dos vereadores presentes. Constatou-

se a existência de número legal, verificando-se a presença dos vereadores: Abner 

Henrique Santana Soares, Adilson Moraes Braga, Álvaro Alonso Perez Morais de 

Azevedo, Anísio Clemente Filho, Cláudio José de Deus, Danúbio de Souza Machado, 

Gliverson Júnio Dias Marques, Mael, Joselino Santana Dias, Nilton da Cruz Oliveira, 

Pedro Henrique Dornas de Assunção Ribeiro, Silvânio Aguiar Silva, Thiago Felipe de 

Almeida, Viviane Gomes de Matos, Wesley de Jesus Silva. Sob a proteção de Deus e em 

nome do povo nova-limense, o Senhor Presidente declarou aberta a reunião e convidou 

todos para, de pé, ouvir o Hino Nacional. Não houve votação de Ata. O Plenário, 

conforme solicitação do vereador Silvânio Aguiar Silva, permaneceu um minuto em 

silêncio em memória do senhor Marcos Raimundo Wanderley Alves. O vereador 

informou que, no momento oportuno, fará uma moção de pesar. O Senhor Secretário 

proferiu  leitura  das  correspondências  recebidas: 1)  Dos  vereadores  Thiago  Felipe de  
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Almeida – PSD, Adilson Moraes Braga – Solidariedade, Viviane Gomes de Matos – 

União Brasil, Cláudio José de Deus – PP, e Danúbio de Souza Machado – PRD. Indicam 

o vereador Joselino Santana Dias como Líder da Maioria, nos termos dos artigos 145 e 

seguintes do Regimento Interno. 2) Do vereador Silvânio Aguiar Silva. Nova Lima, 11 

de fevereiro de 2025. Nos termos dos artigos 145 e seguintes do Regimento Interno deste 

Poder Legislativo, submete seu nome para compor a Liderança do PSD. 3) Do vereador 

Adilson Moraes Braga. Nova Lima, 11 de fevereiro de 2025. Nos termos dos artigos 145 

e seguintes do Regimento Interno deste Poder Legislativo, submete seu nome para 

compor a Liderança do Solidariedade. 4) Ofício nº 1/PRES/2025. Indicação do Líder de 

Partido e votos de sucesso na gestão. Nova Lima, 11 de fevereiro de 2025. Informa que o 

União Brasil - Nova Lima indica para exercer a função de Líder nesta Casa Legislativa a 

senhora Viviane Gomes de Matos. 5) Do vereador Cláudio José de Deus. Nova Lima, 11 

de fevereiro de 2025. Nos termos dos artigos 145 e seguintes do Regimento Interno deste 

Poder Legislativo, submete seu nome para compor a Liderança do PP. 6) Do Prefeito João 

Marcelo Diegues Pereira. Ofício nº 056/2025. Nova Lima, 10 de fevereiro de 2025. 

Assunto: faz indicação Líder de Governo. Considerando o disposto no artigo 147 do 

Regimento Interno desta Câmara, formaliza a indicação do senhor vereador Silvânio 

Aguiar Silva como Líder de Governo perante esta Casa de Leis. 7) Do senhor Charles 

Almeida, Presidente do PRD - Nova Lima. Indica para Liderança de Bancada do PRD, 

nesta Casa Legislativa, o vereador Danúbio de Souza Machado. 8) Do vereador Wesley 

de  Jesus  Silva,  Republicanos.  Nova Lima, 02 de janeiro de 2025. Assunto: requerimento  
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para nomeação do Líder da Minoria e indicação para comissões permanentes. Requer: 1. 

A formalização da nomeação do vereador Wesley de Jesus como Líder da Minoria, nos 

termos do Regimento Interno; 2. A indicação do Líder da Minoria para compor as 

Comissões Permanentes da Casa, conforme determinação do Regimento Interno. 3. O 

encaminhamento deste requerimento para deliberação da Mesa Diretora, para que sejam 

adotadas as providências necessárias à efetivação da representação da minoria no 

Legislativo Municipal. O vereador Álvaro Alonso Perez Morais de Azevedo registrou 

que ficará como Líder do Avante pelos próximos dois anos e, depois, cederá a liderança 

ao vereador Pedro Henrique Dornas de Assunção Ribeiro. O Senhor Presidente, nos 

termos do artigo 145 e seguintes do Regimento Interno, considerando que os partidos não 

se posicionaram, indicou como líder da Federação PSDB e Cidadania, o vereador Anísio 

Clemente Filho; e como líder do Avante, o vereador Álvaro Alonso Perez Morais de 

Azevedo. Continuando, o Senhor Presidente solicitou a leitura das proposições que deram 

entrada na Casa: 1) Projeto de Lei nº 2.474/2025, autoria da vereadora Viviane Gomes de 

Matos, que “Dispõe sobre a reserva de unidades habitacionais na execução do Programa 

Municipal de Produção Habitacional de Interesse Social para aquisição por pessoas com 

deficiência ou idosas e dá outras providências”. O Plenário, consultado pelo Senhor 

Presidente, conforme solicitação da vereadora Viviane Gomes de Matos, aprovou por 

quatorze votos a confecção de parecer conjunto. O Senhor Presidente encaminhou o 

Projeto de Lei nº 2.474/2025 às comissões: Legislação e Justiça; Em Defesa da Habitação 

de   Interesse   Social;   Em   Defesa   da   Pessoa   com   Deficiência. 2) Projeto de Lei nº  
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2.475/2025, autoria do vereador Wesley de Jesus Silva, que “Dispõe sobre a garantia de 

Professor de Apoio Especializado para crianças atípicas na rede municipal de ensino, a 

qualificação continuada dos profissionais envolvidos no atendimento destes alunos, o 

direito dos pais ao acompanhamento escolar e dá outras providências”. Encaminhado à 

Comissão de Legislação e Justiça para emissão de parecer. 3) Projeto de Lei nº 

2.476/2025, autoria do vereador Danúbio de Souza Machado, que “Dispõe sobre a criação 

no âmbito do Município de Nova Lima – Minas Gerais, da Lei de Incentivo ao 

Artesanato”. Encaminhado à Comissão de Legislação e Justiça para emissão de parecer. 

4) Projeto de Lei nº 2.477/2025, autoria do vereador Danúbio de Souza Machado que 

“Inclui no Calendário Oficial de Nova Lima o ‘Dia do Off-Road’ e dá outras 

providências”. O Plenário, consultado pelo Senhor Presidente, conforme solicitação do 

vereador Danúbio de Souza Machado, aprovou por quatorze votos a confecção de parecer 

conjunto. O Senhor Presidente encaminhou o Projeto de Lei nº 2.477/2025 às comissões: 

Legislação e Justiça; Participação Popular; Meio Ambiente. O vereador Danúbio de 

Souza Machado autorizou o vereador Joselino Santana Dias a assinar com ele o Projeto 

de Lei nº 2.477/2025, e falou sobre a importância da proposição. 5) Projeto de Lei nº 

2.478/2025, autoria do vereador Pedro Henrique Dornas de Assunção Ribeiro, que 

“Dispõe sobre a instituição de programa de turismo pedagógico como estratégia de 

enriquecimento curricular nas escolas públicas da rede municipal de Nova Lima e dá 

outras providências”. Encaminhado à Comissão de Legislação e Justiça para emissão de 

parecer.   6) Projeto de Lei nº 2.479/2025, autoria do vereador Pedro Henrique Dornas de  
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Assunção Ribeiro, que “Institui, no município de Nova Lima, campanha permanente de 

conscientização em eventos esportivos promovidos pela Secretaria Municipal de Esporte 

e Lazer de Nova Lima e dá outras providências”. Encaminhado à Comissão de Legislação 

e Justiça para emissão de parecer. 7) Projeto de Lei nº 2.480/2025, autoria do Poder 

Executivo, que “Revoga a Lei que menciona e dá outras providências” – Lei Municipal 

2.854/2021. O Plenário, consultado pelo Senhor Presidente, conforme solicitação do 

vereador Silvânio Aguiar Silva, aprovou por quatorze votos a confecção de parecer 

conjunto. O Senhor Presidente encaminhou o Projeto de Lei nº 2.480/2025 às comissões: 

Legislação e Justiça; Orçamento, Finanças e Tomada de Contas; Redação. 8) Projeto de 

Lei nº 2.481/2025, autoria Poder Executivo, que “Revoga as Leis que menciona e dá 

outras providências” – Leis Municipais: 2.852/2021, 2.863/2021, 2.989/2023 e 

2.917/2022. O Plenário, consultado pelo Senhor Presidente, conforme solicitação do 

vereador Silvânio Aguiar Silva, aprovou por quatorze votos a confecção de parecer 

conjunto. O Senhor Presidente encaminhou o Projeto de Lei nº 2.481/2025 às comissões: 

Legislação e Justiça; Orçamento, Finanças e Tomada de Contas; Redação. 9) Projeto de 

Lei nº 2.482/2025, autoria do vereador Joselino Santana Dias, que “Dá denominação de 

Maria do Socorro Rocha à praça pública localizada no Bairro Parque Aurilândia”. O 

Plenário, consultado pelo Senhor Presidente, conforme solicitação do vereador Joselino 

Santana Dias, aprovou por quatorze votos a confecção de parecer conjunto. O Senhor 

Presidente encaminhou o Projeto de Lei nº 2.482/2025 às comissões: Legislação e Justiça; 

Participação  Popular;   Desenvolvimento   Econômico.   10) Projeto de Lei nº 2.483/2025,  
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autoria do vereador Joselino Santana Dias, que “Institui e inclui no Calendário Oficial de 

Eventos do Município de Nova Lima o ‘Seminário Anual da Comunidade Surda’”. 

Encaminhado à Comissão de Legislação e Justiça para emissão de parecer. 11) Projeto de 

Decreto Legislativo nº 465/2025, autoria da vereadora Viviane Gomes de Matos, que 

“Dispõe sobre a obrigatoriedade de intérpretes da Língua Brasileira de Sinais – Libras 

durante a realização das Sessões Legislativas na Câmara Municipal de Nova Lima e dá 

outras providências”. Encaminhado à Comissão Especial designada pelo Senhor 

Presidente, composta pelos vereadores: Joselino Santana Dias, Wesley de Jesus Silva e 

Cláudio José de Deus. Não houve leitura de pareceres. O Senhor Presidente informou que 

o Projeto de Lei nº 2.472/2024, autoria do Poder Executivo, que “Regulamenta a Outorga 

Onerosa do Direito de Construir (OODC) e a Transferência do Direito de Construir (TDC) 

no Município de Nova Lima e dá outras providências” foi retirado de pauta. O vereador 

Anísio Clemente Filho, após solicitar licença aos vereadores, se retirou devido a 

compromissos. Na sequência, o Senhor Presidente colocou em discussão e votação os 

requerimentos: 1) Autoria do vereador Thiago Felipe de Almeida: Requer à Casa que 

conceda moção de pesar à família do Sr. Édison Jesus da Consolação Silva, mais 

conhecido como Bidão, cujo falecimento ocorreu em 13 de janeiro, aos 78 anos de idade. 

Aprovado, treze votos. 2) Autoria do vereador Cláudio José de Deus: Requer ao Prefeito 

Municipal a abertura da via localizada na Rua Nossa Senhora do Pilar, Bairro Cruzeiro, 

esquina com a Rua Nossa Senhora da Conceição. Aprovado, doze votos. O vereador 

Cláudio  José  de  Deus   ressaltou   a necessidade da abertura da citada via. 3) Autoria do  
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vereador Adilson Moraes Braga: Requer ao Poder Executivo que viabilize a criação de 

um Centro de Imagens Municipal dotado de equipamentos específicos para tal fim, como 

ressonância magnética, doppler, ultrassom, tomógrafo, monitor cardíaco, mamografia, 

entre outros. Aprovado, treze votos. 4) Autoria do vereador Adilson Moraes Braga: 

Requer ao Poder Executivo que viabilize a destinação de parte da verba de que trata o 

TAC – Termo de Ajuste de Conduta – firmado junto ao Ministério Público do Estado 

para benefício da população do Bairro São Sebastião de Águas Claras, visando: - a 

revitalização do Centro Comercial do Bairro São Sebastião das Águas Claras; - 

construção da alça rodoviária para maior mobilidade urbana; - troca de rede elétrica de 

toda região; - desapropriação pública do imóvel situado à Rua Dona Maria da Glória, 140 

(ao lado da igreja) para construção de uma praça pública; - extensão da rede de 

distribuição de água tratada pela COPASA de forma a alcançar a “Estrada dos Mendes”, 

o loteamento “Sans Souci” e demais áreas que ainda não contam com este importante 

recurso; - construção de um parque ecológico na cachoeira do Marumbé. O vereador 

Adilson Moraes Braga ressaltou a necessidade do requerimento e solicitou aos colegas a 

votação favorável. O requerimento foi aprovado por treze votos. 5) Autoria do vereador 

Danúbio de Souza Machado: Requer ao Prefeito Municipal o restabelecimento do 

convênio outrora firmado entre a Secretaria Municipal de Saúde e a FAENOL – Fundação 

de Atendimento Especializado de Nova Lima, no tocante ao atendimento de pessoas que 

necessitam de utilização ou manutenção de aparelho auditivo, e que se encontram em fila 

de  espera em grande número para tal atendimento. Em discussão, o vereador Danúbio de  



 

 

  

8 

 

Souza Machado destacou a importância do restabelecimento do mencionado convênio. O 

vereador Silvânio Aguiar Silva disse que gostaria de assinar o requerimento com o 

vereador Danúbio. Informou que fez emenda impositiva de 780 mil reais para a FAENOL, 

valor suficiente para atender aos 380 usuários de aparelho auditivo. O vereador Danúbio 

de Souza Machado registrou que também encaminhou uma emenda de 385 mil para a 

FAENOL. Permitiu que o vereador assine o requerimento. O requerimento foi aprovado 

por treze votos. 6) Autoria do vereador Mael: Requer ao Prefeito Municipal a execução 

urgente da obra de drenagem e esgotamento sanitário para a comunidade de Honório 

Bicalho e áreas adjacentes. Aprovado, doze votos. 7) Autoria do vereador Danúbio de 

Souza Machado: Requer ao Prefeito Municipal que seja analisada a possibilidade de 

realização de processo seletivo pela Secretaria de Saúde para os cargos de enfermeiro e 

técnico de enfermagem, em razão das inúmeras reclamações por falta de pagamento, 

atendimento e assistência aos servidores que prestam serviço ao INTS – Instituto 

Nacional de Tecnologia e Saúde. Em discussão, o vereador Danúbio de Souza Machado 

salientou a importância de cobrarem do Poder Executivo a realização do mencionado 

processo seletivo o mais rápido possível, visando oferecer melhores condições de trabalho 

para aqueles servidores. Com a permissão do vereador Danúbio, o Senhor Presidente 

assinou e complementou o requerimento, solicitando a realização do concurso público 

para a Saúde, com a maior urgência possível. Requerimento aprovado por treze votos.    

8) Autoria do vereador Nilton da Cruz Oliveira: Requer ao Prefeito Municipal que seja 

realizado    o    Plano    Municipal    de   Saneamento   Básico   (PMSB)   de   Nova   Lima,  
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contemplando os bairros Balneário Água Limpa e Estoril. Em discussão, o vereador 

Nilton da Cruz Oliveira relatou que o Bairro Água Limpa está passando pelo processo de 

regularização fundiária e que a realização do Plano Municipal de Saneamento Básico 

contemplaria os moradores que, hoje, utilizam água do subsolo, por meio de cisterna. O 

requerimento foi aprovado por treze votos. 9) Autoria do vereador Mael: Requer ao 

Prefeito Municipal que a construção de uma nova creche no Bairro Santa Rita seja tratada 

como prioridade, atendendo à crescente demanda da população local. Aprovado, treze 

votos. 10) Autoria do vereador Cláudio José de Deus: Requer ao Prefeito Municipal a 

iluminação pública da Praça da Bíblia. Em discussão, o vereador Cláudio José de Deus 

destacou a importância da iluminação do local, pois à noite a Praça da Bíblia tem sido um 

ponto de andarilhos, fato que tem amedrontado os munícipes que ali frequentam, 

principalmente os moradores do bairro. Com a permissão do vereador Cláudio, a 

vereadora Viviane Gomes de Matos assinou e complementou o requerimento, solicitando 

as necessárias providências quanto à segurança pública e à garantia do direito de todos 

no município. Citou como exemplo a Praça dos Mineiros, onde, principalmente, jovens e 

mulheres não têm mais a liberdade de ir e vir. Afirmou que é preciso garantir o direito 

dos moradores de rua, mas é essencial para o nova-limense a garantia do direito e da 

liberdade de transitar com segurança e tranquilidade. O vereador Wesley de Jesus Silva 

relatou que esteve visitando alguns equipamentos públicos nas últimas semanas, e 

recebeu reclamação de inúmeros moradores do entorno da Casa da Cidadania, local que 

tem   atendido   certa   população em situação de rua. Disse que considera este atendimento  
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um pouco desvirtuado, porque entrega para as pessoas, que ali frequentam, alimentação, 

roupa, ticket do programa social, mas não as reinsere na sociedade, uma vez que não tem 

realizado o trabalho de enviá-las para vagas de emprego. Falou que não tem visto, por 

parte do poder público, embora haja tanta reclamação, um projeto efetivo, que garanta o 

atendimento às pessoas em situação de rua, mas também garanta a segurança dos cidadãos 

que ali residem ou passam. Sugeriu ao vereador Silvânio, Presidente da Comissão de 

Segurança Pública, que realize uma reunião específica para abordarem o assunto, com o 

objetivo de ouvir a população, os usuários, os técnicos e especialistas na área, para que 

possam, juntos, contribuir e somar para que sejam feitas algumas correções e a execução 

de uma política efetiva e adequada à realidade do município. O vereador Silvânio Aguiar 

Silva disse que a Casa de Cidadania é a evolução de uma política pública que não existia 

no Município. Concordou com o vereador Wesley quanto à realização de uma reunião a 

fim de buscarem uma solução para esse difícil e desafiante problema. Ressaltou que tem 

presenciado a Guarda Municipal e o serviço social de Nova Lima prestando um eficiente 

trabalho no local. O vereador Álvaro Alonso Perez Morais de Azevedo esclareceu que 

“Espaço Cidadania” é o nome do equipamento que foi criado e inaugurado, em 2019, no 

governo do prefeito Vítor Penido de Barros. Ressaltou que em casos de faltas, violação 

de direitos, desrespeito aos semelhantes, descumprimento de regras e leis, importunação, 

aplica-se a força de polícia, garantindo direitos e deveres para toda população. Ressaltou 

que a política de assistência social no município funciona bem, mas a questão da 

população   em   situação de rua não deve ser responsabilidade exclusiva da Secretaria de  
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Desenvolvimento Social, pois envolve outras pastas, como Segurança Pública, Saúde e 

Desenvolvimento Econômico. Afirmou que está muito disponível para tratar desse 

assunto e deseja contribuir para que haja uma solução em breve. O vereador Abner 

Henrique Santana Soares enfatizou que a questão da população em situação de rua é, antes 

de tudo, um problema de saúde pública. Mencionou dificuldades na empregabilidade 

dessa população devido às condições de dependência química e à falta de preparo para 

reinserção no mercado de trabalho. Propôs a realização de uma audiência pública para 

aprofundar a discussão e envolver a comunidade e o setor comercial, que também tem 

sido impactado pela situação. O vereador Danúbio de Souza Machado destacou a 

necessidade de terem um olhar criterioso, porque a criminalidade está aproveitando esta 

situação. Chamou atenção para a região do semáforo do Bonfim, local que está se 

transformando em uma cracolândia. Defendeu a atuação conjunta da Guarda Municipal e 

da Polícia Militar para garantir a segurança dos munícipes. O vereador Pedro Henrique 

Dornas de Assunção Ribeiro citou o exemplo de Blumenau, onde as casas de passagem 

são instaladas fora das regiões centrais. Propôs que a Câmara realize discussão e crie uma 

grande comissão que envolva Secretaria de Segurança, Secretaria de Saúde e Secretaria 

de Assistência Social, para estudar a localização ideal desses equipamentos na cidade, 

garantindo um equilíbrio entre segurança e assistência social. O vereador Álvaro Alonso 

Perez Morais de Azevedo explicou a diferença entres as casas de passagens e o Espaço 

Cidadania. O vereador Silvânio Aguiar Silva sugeriu a união das comissões de Direitos 

Humanos,  Segurança   Pública   e   de   Saúde   para   tratarem   do assunto de forma mais  
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abrangente. Propôs a organização de uma reunião para a próxima semana. O Senhor 

Presidente reforçou a importância da discussão e a necessidade de respostas rápidas à 

sociedade. Sugeriu a realização de uma audiência pública para ouvir os órgãos 

competentes e definir soluções efetivas. O requerimento foi aprovado por treze votos.   

11) Autoria do vereador Nilton da Cruz Oliveira: Indicação – que o Poder Executivo 

Municipal encaminhe a esta Casa Legislativa um projeto de lei referente à atualização do 

Fundo Municipal de Habitação de Interesse Social (FMHIS) e à criação do Conselho 

Gestor do FMHIS, ou que promova a sua real aplicação e eficácia. Aprovado, treze votos. 

O vereador Wesley de Jesus Silva propôs requerimento, solicitando a instauração de uma 

CPI para apuração de fatos específicos relacionados à ausência de medicamentos na 

Farmácia Popular em Nova Lima. Ressaltou que cabe à Câmara a responsabilidade social 

de olhar para aqueles que mais necessitam do poder público. Para registro na Casa, 

delimitou o objeto da CPI e informou que a Comissão Parlamentar de Inquérito terá como 

finalidade: - Investigar as causas da falta de medicamentos essenciais e identificar 

eventuais falhas na gestão administrativa e financeira do município; - Apurar a 

responsabilidade de gestores públicos e servidores envolvidos no desabastecimento da 

Farmácia Popular; - Verificar se houve prejuízo aos cofres públicos e apontar medidas 

para garantir a regularização do fornecimento de medicamentos; - Assegurar o 

funcionamento adequado da Farmácia Popular de Nova Lima, garantindo o cumprimento 

das determinações da RENAME e da REMUME e, consequentemente, o direito da 

população  à saúde pública; - Verificar se cidadãos nova-limense tiveram prejuízos físicos  
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e/ou moral decorrente da ausência do fornecimento de medicações contidas no RENAME 

e no REMUME. Em discussão, o vereador Silvânio Aguiar Silva cumprimentou o 

vereador Wesley pela iniciativa e sugeriu incluir o Estado na solicitação da CPI, 

argumentando que a falta de medicamentos também pode estar relacionada ao governo 

estadual. Citou dificuldades históricas na área da saúde e a importância de um debate 

amplo. Posteriormente, destacou que a Casa Legislativa tem adotado um tom menos 

conflituoso e mais dialogal nas discussões, ressaltando a necessidade de buscar respostas 

junto ao Poder Executivo antes de instaurar uma CPI. Orientou a base do governo a votar 

contra o requerimento. O vereador Wesley de Jesus Silva concordou com a proposta do 

vereador Silvânio de convidar o Estado para participar e trazer informações. O vereador 

Álvaro Alonso Perez Morais de Azevedo indagou se o vereador Wesley já havia 

formalizado questionamentos à Prefeitura antes de solicitar a CPI. Defendeu que, antes 

de instaurar uma comissão parlamentar de inquérito, seria necessário dar oportunidade ao 

Executivo de esclarecer os problemas, convocando secretários e buscando diálogo. 

Avaliou que a CPI, proposta logo na primeira sessão da nova legislatura, seria precipitada 

e declarou voto contrário ao pedido. O vereador Abner Henrique Santana Soares 

parabenizou o vereador Wesley pela preocupação com a saúde da população, mas 

reforçou o entendimento de que o diálogo deve preceder uma CPI. Defendeu a secretária 

de Saúde, Alice, citando sua competência e os avanços sob sua gestão. Ressaltou que a 

CPI pode ser usada politicamente e que, com apenas um mês de governo, não seria o 

momento   adequado   para   instaurá-la.   Destacou   a   necessidade  de interlocução entre  
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vereadores e a secretaria antes de qualquer medida mais drástica. Justificou seu voto 

contrário. A vereadora Viviane Gomes de Matos esclareceu que, em mandato anterior, a 

Comissão de Saúde acompanhou de perto a questão da falta de medicamentos, recebendo 

relatórios detalhados da Secretaria de Saúde sobre dificuldades de aquisição durante a 

pandemia. Defendeu a escuta ativa dos servidores efetivos da saúde e sugeriu que a nova 

Comissão de Saúde também acompanhe a situação com proximidade. Reforçou a 

importância do diálogo antes da instauração de uma CPI. O vereador Pedro Henrique 

Dornas de Assunção Ribeiro manifestou confiança nos gestores da saúde do município e 

reconheceu os desafios da administração, como problemas licitatórios e dificuldades com 

fornecedores. Destacou que Nova Lima possui uma saúde melhor do que a média nacional 

e que a falta de medicamentos é uma questão pública e notória. Defendeu o diálogo como 

ferramenta principal para resolver o problema e justificou seu voto contrário à CPI. O 

vereador Gliverson Júnio Dias Marques assumiu o compromisso, como presidente da 

Comissão de Saúde, de intensificar a interlocução entre o Legislativo e a Secretaria de 

Saúde para trazer respostas à população. Destacou sua experiência na área da saúde e a 

boa relação com a secretária Alice. Declarou voto contrário à CPI, reforçando que a 

Comissão de Saúde trabalhará para buscar esclarecimentos diretamente com a gestão 

municipal. O vereador Mael, como membro da Comissão de Saúde, destacou que tem 

realizado visitas às Unidades Básicas de Saúde e à UPA para acompanhar a situação de 

perto. Reconheceu falhas na gestão, mas defendeu que o diálogo é a melhor forma de 

buscar   soluções.   Ressaltou   a   competência da secretária Alice e das gerentes das UBS.  
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Declarou voto contrário à CPI. O vereador Nilton da Cruz Oliveira parabenizou o 

vereador Wesley, e relatou experiência pessoal com a falta de medicamentos no SUS, 

reconhecendo a gravidade do problema. Salientou, porém, que o governo municipal deve 

ter a oportunidade de esclarecer a situação antes da instauração de uma CPI. Destacou 

que a demora na obtenção de respostas por meio de uma CPI pode ser prejudicial e que o 

diálogo deve ser priorizado. Justificou seu voto contrário ao requerimento. O Plenário, 

consultado pelo Senhor Presidente, aprovou a extensão do tempo da reunião. O vereador 

Adilson Moraes Braga destacou a importância do debate e do diálogo na Casa Legislativa. 

Considerou que, no início do mandato, é prematuro instaurar uma CPI e que o foco deve 

estar na busca de esclarecimentos com o Executivo. Declarou voto contrário à proposta. 

O vereador Joselino Santana Dias relatou visita à Farmácia Popular no mandato anterior, 

onde foi informado sobre dificuldades de aquisição de medicamentos devido a problemas 

no mercado e à desatualização de receituários médicos. Defendeu o fortalecimento do 

SUS e destacou sua própria experiência como usuário do sistema. Considerou que a busca 

por esclarecimentos junto à Secretaria de Saúde deve ser a primeira medida antes de 

recorrer a uma CPI. Declarou voto contrário. O vereador Danúbio de Souza Machado 

sugeriu que o vereador Wesley reformulasse o requerimento para solicitar 

esclarecimentos formais à Secretaria de Saúde, em vez de instaurar uma CPI. Ressaltou 

a necessidade de dar um voto de confiança à equipe da Secretaria antes de adotar medidas 

mais rigorosas. Justificou seu voto contrário. O requerimento foi rejeitado por doze votos 

contrários   e   um   voto   favorável.   O   vereador   Wesley   de   Jesus Silva propôs outro  
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requerimento para a realização de uma audiência pública, com o mesmo objeto do 

requerimento anterior, para que possam apurar e ouvir a secretaria de saúde. Aprovado, 

doze votos. O Senhor Presidente encaminhou o requerimento à Comissão de Saúde. O 

vereador Abner Henrique Santana Soares propôs requerimento, solicitando ao governo 

municipal a instalação de iluminação pública no pontilhão Paulo Seabra, próximo ao 

Trevo do Bairro Chácara dos Cristais e Chácara Bom Retiro, para reforçar a segurança e 

garantir melhor visualização de pessoas e veículos no local. Aprovado, treze votos. O 

vereador Abner Henrique Santana Soares propôs outro requerimento, solicitando ao 

Poder Executivo a realocação do ponto de ônibus situado na MG-030, a cerca de 500 

metros de distância do Trevo do Bairro Chácara dos Cristais, para um local mais próximo 

ao Trevo, proporcionando condições mais seguras aos moradores, principalmente da 

Chácara dos Cristais e Cristais. Aprovado, treze votos. O vereador Silvânio Aguiar Silva 

propôs requerimento, solicitando que a Administração Municipal agilize os 

procedimentos para o credenciamento da Farmácia de Minas no município. Em discussão, 

o vereador Wesley de Jesus Silva registrou que, hoje, o Poder Judiciário da Comarca de 

Nova Lima está muito atuante e tem concedido, de forma muito célere, liminares em 

resposta às ações judiciais por falta de medicamentos. O vereador Cláudio José de Deus 

registrou que já fez o mesmo requerimento. O requerimento foi aprovado por treze votos. 

O vereador Silvânio Aguiar Silva retirou a inscrição do nome dele no Grande Expediente. 

Propôs outro requerimento, solicitando à Casa que envie moção de pesar à família 

enlutada  do Senhor Marcos Raimundo Wanderley Alves, na pessoa do seu irmão Geraldo  
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Clarete. Aprovado, treze votos. O vereador Pedro Henrique Dornas de Assunção Ribeiro 

solicitou a exclusão dele do Grande Expediente. Prestou uma homenagem ao seu falecido 

tio, Geraldo Magela Ribeiro, o Lado, que foi vereador nesta Casa, de 1989 a 1992. 

Cumprindo a promessa feita à sua avó Nini, que faleceu no período eleitoral, afirmou que 

tem muito prazer e orgulho de dizer que hoje ocupa, no Poder Legislativo, o mesmo lugar 

ocupado pelo Lado. Propôs requerimento sobre o atendimento educacional em creches 

para crianças de 0 a 3. Disse que Nova Lima ainda segue com grande déficit de creches, 

apesar de os dados indicarem que, até o final do ano de 2024, a cidade deveria alcançar 

50% do atendimento de vagas em creche. Afirmou que acredita que o município pode 

mais, e que todos esperam que, muito em breve, Nova Lima atenda 100% das crianças de 

idade de 0 a 3. Solicitou que a Câmara envie ofício ao Excelentíssimo Senhor Prefeito 

Municipal para que determine à secretaria competente informar o que segue: 1. Qual o 

número atualizado da fila de espera para atendimento a crianças de 0 a 3 anos em números 

brutos? 2. Qual o número atualizado da fila de espera para atendimento a crianças de 0 a 

3 anos, considerando o segmento da educação infantil e a unidade escolar. 3. Especificar 

e detalhar, se possível com cronograma de implantação, quais são os atuais planos do 

município para ampliação das creches e aumento do número de vagas. 4. Quanto às 

unidades escolares, quais são os planos de ampliação de cada unidade escolar. Com a 

permissão do vereador Pedro, a vereadora Viviane Gomes de Matos assinou o 

requerimento. Requerimento aprovado por treze votos. O vereador Pedro Henrique 

Dornas   de   Assunção   Ribeiro   propôs   outro   requerimento  versando sobre o concurso  
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público da educação, com o intuito de esclarecer questões relacionadas à ocupação de 

cargos vagos e cargos temporários, com a chegada dos novos servidores efetivos. 

Solicitou ao Poder Executivo as seguintes informações sobre o atual quadro de servidores 

e vagas disponíveis na Secretaria Municipal de Educação: 1. Qual é o atual número de 

cargos vagos para a função de professor de educação básica da educação infantil dos anos 

iniciais? 2. Qual é o atual número de cargos vagos para a função de professor de educação 

básica dos anos finais de cada disciplina? 3. Qual é o atual número de cargos vagos para 

supervisores na área de educação? 4. Em idêntico procedimento ao solicitado no item 

anterior, quais os números de cargos vagos para secretários escolares? 5. Quantos 

candidatos foram aprovados em cada um dos cargos questionados? 6. Qual é o número 

de vagas publicadas no edital para cada cargo questionado? 7. Qual é o prazo para iniciar 

as convocações dos aprovados no certame? 8. As vagas atualmente ocupadas por 

professores de educação física contratados temporariamente nos anos iniciais (1º ao 5º 

ano) serão substituídas por concursados? 9. Quais serão os critérios utilizados para saber 

quem atualmente está em contrato com o município ocupando cargos vagos ou cargos 

temporários? As pessoas ocupantes de cargos temporários que não serão substituídas por 

concursados terão seus contratos renovados, uma vez que os contratos deles estão 

vigentes até o dia 31 de março desse ano? 10. Existindo novos cargos temporários a serem 

contratados pela rede municipal, qual será o procedimento de contratação, tendo em vista 

que atualmente não existe nenhum processo seletivo vigente? Em discussão, o vereador 

Wesley   de   Jesus   Silva   solicitou   que   a   resposta   do  Poder Executivo às informações  
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requeridas pelo vereador Pedro seja disponibilizada aos demais vereadores. Solicitou 

ainda que seja ressaltada a necessidade de o município cumprir a entrega das informações 

no prazo legal. Requerimento aprovado por treze votos. A vereadora Viviane Gomes de 

Matos informou que faria dois requerimentos verbais em benefício da comunidade do 

Bairro Boa Vista. O primeiro diz respeito às recorrentes inundações na Rua Francisco 

Amâncio Sabino, que foi invadida pelas águas durante a forte chuva ocorrida no dia 28 

de janeiro. Destacou que este é um problema contínuo, e que já tem atuado junto ao Pátio 

de Obras para buscar soluções, mas que, até o momento, as melhorias necessárias na rede 

pluvial não foram realizadas. Ressaltou que, após o ocorrido, encaminhou uma TAG ao 

Pátio de Obras, o que resultou na rápida intervenção do subsecretário Rodolfo, a quem 

parabenizou pelo pronto atendimento e envio de equipes ao local para a realização de 

manutenções emergenciais. No entanto, reforçou que essas ações paliativas não são 

suficientes e que é imprescindível a construção de redes pluviais eficazes para evitar 

novos alagamentos. Solicitou que sejam implementadas melhorias estruturais na região, 

especialmente na conhecida Banqueta do Bananal e em suas ruas adjacentes, para mitigar 

os impactos das chuvas e evitar novos episódios de transbordamento. Aprovado, treze 

votos. A vereadora Viviane Gomes de Matos propôs outro requerimento, solicitando uma 

visita técnica da Secretaria de Segurança Pública, por meio do departamento de trânsito, 

para avaliar a viabilidade da abertura da rua em frente à Unidade Básica de Saúde (UBS) 

do Bairro Boa Vista. Destacou a importância da UBS para a comunidade, esclarecendo 

que   a   unidade   funciona  como um braço da UBS do Bairro Rosário e atende um grande  
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número de moradores da região. No entanto, enfatizou que muitos idosos têm encontrado 

dificuldades de acesso à unidade, uma vez que a linha de lotação não está passando em 

frente ao local. Informou que já conversou com técnicos da secretaria de trânsito, os quais 

demonstraram disposição para realizar uma análise in loco a fim de verificar a viabilidade 

da alteração do trajeto do transporte coletivo, garantindo maior acessibilidade aos 

usuários da UBS e melhorando a qualidade do atendimento à população das ruas situadas 

na parte inferior do bairro. Aprovado, treze votos. O vereador Danúbio de Souza Machado 

propôs requerimento, solicitando à Casa que envie moção de pesar à família do senhor 

Sérgio Leonel, conhecido como Bicão, falecido no dia 29 de janeiro, especialmente à sua 

esposa Idelme, e aos filhos Lívia e Fred. Com a permissão do vereador Danúbio, o 

vereador Silvânio Aguiar Silva assinou a moção. Requerimento aprovado por treze votos. 

O vereador Danúbio de Souza Machado parabenizou a Casa pela assertividade na 

contratação do sistema digital de áudio, operado por um dos melhores técnicos de som da 

região, o Gustavo Gurgel, da empresa U&G. O vereador Wesley de Jesus Silva 

parabenizou o Senhor Presidente pela forma que tem conduzido a Casa e tratado a política 

na cidade. A vereadora Viviane Gomes de Matos retirou a inscrição dela no Grande 

Expediente. O Senhor Presidente agradeceu aos vereadores, plateia, assessores e 

servidores da Casa, e imprensa. Reforçou o compromisso, como Presidente da Câmara, 

de oferecer aos parlamentares toda estrutura necessária à realização dos trabalhos 

legislativos. Sob a proteção de Deus, declarou encerrados os trabalhos._______________ 

 


